
Protokoll der Schulparlamentsitzung vom 19.11.2020
Anwesende s. Anwesenheitsliste

Zeitrahmen 19.30- 21.30 Uhr

Protokoll Kirsten Bartnitzky-Burg

TOP Thema Inhalt Zuständigkeit Zeitrahmen

1.

Protokoll und 
Organisatorisches

• Das Protokoll wird einstimmig angenommen.

• Die Versammlung ist stimmberechtigt.

• Die Lehrerkonferenzen finden aufgrund des Infektionsgeschehens sehr kurzfristig in 
einem anderen Modus statt. Daher war es den Lehrkräften vermutlich nicht möglich, heute an 
der Sitzung teilzunehmen oder die Schulparlamentssitung terminlich anzupassen. Stefan Baum
wird die Informationen aus der Sitzung zurück ins Kollegium tragen.

2.

Rückblick

Mitgliederversammlung

• Protokoll der Mitgliederversammlung kann in Kürze im Internet eingesehen werden.

• Der Vorstand ist entlastet worden.

3. Vorblick Klassenspiel der Klasse 9: Herr der Diebe

• Nachdem Corona schon im letzten Schuljahr die Umsetzung verhindert hatte, 
begannen die neuen Proben nach den Herbstferien schon im „Lockdown-light“ Modus“. Der 
Probebetrieb war aufgrund der Hygieneauflagen schwierig, die tatsächliche Perspektive unklar. 
Es brauchte eine gute Lösung. Einvernehmlich haben Klassenbetreuer und SuS entschieden, 
das Theaterstück als Hörspielversion einzuproben. 

Klassenspiel 12: Biedermann und die Brandstifter

• wird aufgrund von Corona als kreatives Videoprojekt umgesetzt. So ist sichergestellt, 
dass die SuS nicht umsonst für eine Aufführung proben müssen. Es ist spannend, nun mit und 
in einem anderen Medium zu arbeiten. Torben Dressel überlegt mit seinem Jahrgang, wie das 
Projekt auch schon im Vorfeld präsentiert werden kann.
Veröffentlichung voraussichtlich: 22.-24.1. 2020

Termine

• ggf. Kleine Monatsfeier: 11.12.2020

• Letzter Schultag vor den Weihnachtsferien: 18.12.2020

• Aufnahmetage: 15./16.1. 2021

Mittwochsbrief

• Es wäre schön, wenn der Mittwochsbrief, besonders jetzt, in einer Zeit, in der so viele 



Begegnungen nicht stattfinden können, von Klassen, Lehrern, Mitarbeitenden, Kreisen...mehr 
genutzt werden könnte, um als Schulgemeinschaft mehr in Kontakt zu bleiben.  Woran wird 
derzeit gearbeitet, wie geht es den einzelnen Klassen, welche Themen bewegen…?

• Auch Veröffentlichungen im Blog etc. sind sehr wünschenswert. 
Bitte gerne direkt an Christian Thomann-Busse wenden!

4. Bericht des 
Strukturkreises

In Vertretung des Strukturkreises berichtet Jens Bartnitzky
• Vor ca. 1,5 Jahren wurde der Strukturkreis neu ins Leben gerufen, bisher gab es 8 
Treffen.
• Anfangs war die Idee gewesen, Vorschläge zur Veränderung des Schulparlamentes zu 
erarbeiten, dies stellte sich im Laufe der Arbeit aber als nicht sinnvoll heraus. 
Daher sind andere Themen und Ideen in den Fokus genommen worden:
◦ Mehr Vollständigkeit im roten Terminflyer
◦ Mitarbeit von Angehörigen / Willkommenskultur (Warten auf Resonanz 
Klassenlehrerkonferenz)
◦ Berichte aller Kreise und Gremien im Mittwochsbrief (Warten auf Resonanz Vorstand)
◦ Vollständigkeit im BV- A bis Z
◦ Organigramm der BV
◦ Eltern-Delegierte in der Schulleitungskonferenz?
◦ Eltern-Patenschaften für neue Eltern
◦ Spärlicher Besuch der Klassenspiele
◦ Wie sieht eigentlich die Geschäftsordnung der Schulleitungskonferenz aus?
◦ Gründung eines vermittelnden Gremiums „Vermittlungsausschuss“, „Ältestenrat“?
◦ Elterndelegierte in Klassenelternschaft auch Elternschafts-Vorsitzende / 
Elternsprecher:in?
• Heute gibt es Gelegenheit, zu drei ausgewählten ersten Ideen Rückmeldungen und 
Anregungen zu geben, die in die Weiterarbeit des Strukturkreises Eingang finden werden. 
Daher:  Welche Gedanken haben die Delegierten zu folgenden Überlegungen:
◦ 1. Schlichtungsgremium
◦ 2. Beteiligung von 2 Eltern als Mitglieder in der Schulleitungskonferenz
◦ 3. Einführung von Vorsitzenden der jeweiligen Klassenelternschaften
• Rückmeldungen
◦ zu 1: es gibt bereits den Vertrauenskreis, hier müsste ggf. eine gute Abgrenzung 
erfolgen, gut aufpassen, dass nicht zwei Kreise die gleiche oder eine zu ähnliche Arbeit tun, in 
welchen Fällen genau wäre das Gremium zuständig? Wie wird es gebildet? Was genau wäre 
seine Aufgabe? Möglicherweise ist dieses Gremium nicht nötig, weil Eltern sich andere 
„Verbündete“ suchen, wenn sie Hilfe benötigen
◦ zu 2: Elternvertreter aus dem Vorstand können an der Schulleitungskonferenz 
teilnehmen, was sie immer dann tun, wenn es entsprechende Belange betrifft, über den 
Kontakt mit dem Vorstand oder die Mitgliederversammlung können sich andere Eltern inhaltlich
einbringen
◦ zu 3: keine Rückmeldungen
Vielen Dank! Der Strukturkreis wird bei Gelegenheit wieder berichten.

5. Antrag:
Fahrraddabstellanlage

• Alle Delegierten werden gebeten, in ihren Klassen drei Voten einzuholen, ob der 
jeweilige „Bauabschnitt“ umgesetzt werden soll. Die notwendigen Unterlagen zur Information 
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der Klassen findet sich im Anhang oder können per Link aufgerufen werden.Das klassenweise 
Einholen der Voten kann beispielsweise per „Klassendoodle“ erfolgen.

• Die Voten jeder Delegation (also auch Schüler!) sollen bis zum 3.12.2020 vom 
jeweiligen Delegierten per Mail (schulparlament@blote-vogel.de) ans Vorbereitungsteam des 
Schulparlaments gesendet werden. Es können nur Voten berücksichtigt werden, die bis zum 
genannten Datum auf genanntem Weg das Schulparlament erreichen.
• Je nach Ausgang der Abstimmung könnte dann beispielsweise die Bestellung der 
Fahrradabstellanlagen abgewickelt und weitere Arbeiten an Firmen vergeben werden. Auch 
Elternmitarbeit ist eine Option. Wir werden über den aktuellen Stand im Mittwochsbrief 
berichten, da das Schulparlament erst wieder am 4.2.2021 tagt.

• Wichtig: Abgestimmt werden kann nur so, wie im Anhang ausgeführt. 
Jedoch haben die Anwesenden einige Ideen, die im Antrag noch nicht genannt wurden, die sie 
aber gerne an den Antragsteller weitergeben würden:

◦ Kann die Fahrradabstellanlage so positioniert werden, dass Personen, die ihr Rad aus 
der Anlage nehmen, nicht direkt in den Verkehr geraten?

◦ Welche Ideen können gefunden werden, um das Fahrtempo der Autos und den Fahrstil
auf dem Parkplatz und der Zufahrt den Gegebenheiten besser anzupassen, so dass die 
Fahrradfahrer und Fußgänger sicherer sind? Insbesondere die schmale Zufahrt zum Parkplatz 
zwischen Garten und Halle macht Sorgen.

◦ Kann es einen markierten und abgesperrten Fußweg entlang der Einfahrt zum 
Parkplatz (also an der Seite der Turnhalle) nach vorne zum Rondell geben?

◦ Ist es möglich, den Gang durch die Sporthallen zu öffnen, um sicherer von hinter dem 
Schulgebäude nach vorne zu kommen?

6. Wahlen • Michaela Redecker, Jörg Ludemann, Kirsten Bartnitzky-Burg wurden einstimmig als 
Vorbereitungsteam des Schulparlamentes gewählt. Stefan Baum gehört ebenfalls als Vertreter 
der Lehrkräfte dazu.

• Wer hat noch Lust sich einzubringen? Zu Viert sind wir auf Dauer nicht genug, um gut 
arbeiten zu können. Wer mag kann gerne zu einem unserer Vorbereitungstreffen dazu kommen
und in unser Tun hineinschnuppern. Das nächste Vorbereitungstreffen ist am 12.01.2021 um 
19.30. Uhr
Meldet euch gerne: schulparlament@blote-vogel.de

Nächste Sitzung • Nächstes Schulparlament: 4.2.2021 – 19.30 Uhr 
Dazu Vorbereitungstreffen (auch gerne zum Schnuppern für Interessierte): 
12.1.2021 – 19.30 Uhr

• Je nach Gesetzeslage und Infektionsstand finden die Treffen in der Schule oder als 
Videokonferenz statt.

Das Vorbereitungsteam bedankt sich herzlich bei allen TeilnehmerInnen dieser Sitzung! Mit so 
vielen Menschen in einer Videokonferenz kann es schon mal „wild“ zugehen. Heute hat es 
ausgesprochen gut geklappt: Vielen Dank für die Disziplin rund um Mikros, Redebeiträge, 
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Melden und Abstimmen und die Offenheit, auch in diesem Format miteinander in Kontakt zu 
treten. Vielen Dank für mutiges Nutzen der Technik rund ums Teilen von Bildschirmen!

Laufende Prozesse • Antrag: Transparenz und Beteiligung
(Dieser war fälschlicherweise dem Strukturkreis zugeordnet worden. Es ist ein eigenständiger 
Antrag, der zurzeit zur Bearbeitung beim Lehrerkollegium liegt).

• Antrag: Fahrradabstellanlage

• Prozess: Schulentwicklung (11.4.2019)

• Prozess: Schulparlament-Antrag zur Veränderung seiner Zusammensetzung und 
seiner „Entscheidungskompetenz (13.6.2019)



Anwesenheit
Delegierter von: Name * Name Vertreter*
Klasse 1:

Klasse 2:

Klasse 3:

Klasse 4: Holger Intress
Klasse 5: Kirsten Bartnitzky-Burg Jörg  Ludemann,  Michaela

Redecker 
Klasse 6:

Klasse 7: Sarah Graf
Klasse 8: Katja Suerken
Klasse 9: Anna Stroeder
Klasse 10: Christian Thomann-Busse
Klasse 11: Birgit Grenda Ilka Neserke
Klasse 12: Cordula Dressel

Lehrer-Kollegium 
Unterstufe:
Lehrer-Kollegium 
Unterstufe:
Lehrer-Kollegium 
Mittelstufe:
Lehrer-Kollegium 
Mittelstufe:
Lehrer-Kollegium 
Oberstufe:

Stefan Baum

Lehrer-Kollegium 
Oberstufe:
Schüler/In Klasse 10:
Schüler/In Klasse 11: Zarah  Lockowandt

Leonie Grenda, 
Franka Lehmann

Schüler/In Klasse 12: Torben Dressel
Vorstand: Thomas Müller 



Verwaltung/Küche/
Hausmeister:
OGS:
weitere Eltern: Jens Bartnitzky 

Kathrin Handke
Stefanie Gutsch
Nathalie Grüber

weitere Lehrer/Innen:
weitere Schüler/Innen:
Sonstige 
Teilnehmer/Innen:
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